
Personne de confiance
TOUTE PERSONNE MAJEURE PEUT DÉSIGNER UNE PERSONNE DE CONFIANCE (PARENT, PROCHE,

MÉDECIN TRAITANT..) QUI POURRA L’ACCOMPAGNER ET L’ASSISTER DANS SES DÉMARCHES
CONCERNANT SA SANTÉ OU TÉMOIGNER DE SA VOLONTÉ AUPRÈS DE L’ÉQUIPE MÉDICALE DANS

L’HYPOTHÈSE OÙ ELLE SERAIT HORS D’ÉTAT DE S’EXPRIMER

En quoi la personne de confiance peut-elle m’être utile ?
Elle peut vous accompagner dans vos démarches, assister à  vos entretiens médicaux et, éventuellement, vous aider à  prendre des
décisions concernant votre santé .
Dans l’hypothèse où  votre é tat de santé  ne vous permet plus de donner votre avis ou de faire part de vos décisions et
préalablement à  toute intervention ou investigation, le médecin ou, le cas échéant, l’équipe médicale qui vous prend en charge,
consultera en priorité  la personne de confiance que vous aurez désignée. L’avis ainsi recueilli auprès de la personne de confiance
guidera le médecin pour prendre ses décisions.
Vous pouvez en outre confier vos directives anticipées à  votre personne de confiance.

Quelles sont les limites d’intervention de la personne de confiance ?
Si vous n’ê tes pas en mesure de le faire vous-même, la personne de confiance s’exprime en votre nom et selon vos souhaits. Elle
doit donc connaître vos volontés et les exprimer lorsqu’elle est appelée à  le faire. La personne de confiance ne peut toutefois pas
obtenir communication de votre dossier médical, à  moins que vous ne lui fassiez une procuration expresse en ce sens. De plus, si
vous souhaitez que certaines informations ne lui soient pas communiquées, elles demeureront confidentielles, quelles que soient
les circonstances. Si vous n’ê tes plus en mesure d’exprimer votre volonté , seules les informations jugées nécessaires pour pouvoir
exprimer ce que vous auriez souhaité  seront communiquées à  votre personne de confiance.
Dans le cadre de la procédure collégiale encadrant les décisions de limitation ou d’arrê t des traitements en fin de vie, le
témoignage de la personne de confiance sera pris en compte par l’équipe médicale en l’absence de directives anticipées, mais, en
dernier lieu, c’est au médecin qu’il reviendra de prendre la décision concernant votre santé .
Dans le cas très particulier où  une recherche biomédicale est envisagée dans les conditions prévues par la loi, si vous n’ê tes pas en
mesure de vous exprimer, l’autorisation de votre personne de confiance sera en revanche requise.

Qui peut désigner une personne de confiance ?
Seule une personne majeure peut désigner une personne de confiance. Si vous faites l’objet d’une mesure de protection juridique
avec représentation relative à  la personne, vous ne pouvez désigner une personne de confiance qu’avec l’autorisation du juge ou
du conseil de famille. Si vous avez désigné  quelqu’un antérieurement à  votre mesure de tutelle, le juge des tutelles peut, soit
confirmer la mission de cette personne, soit révoquer sa désignation.

Qui peut être désigné ?
Vous pouvez désigner toute personne de votre entourage en qui vous avez confiance et qui est d’accord pour assumer cette
mission : un parent, un proche ou votre médecin traitant. 
La personne de confiance que vous désignez et la personne à  prévenir peuvent ê tre la même personne, si vous le souhaitez.
Enfin, il faut supposer, bien que la loi ne l’indique pas, que la personne de confiance est majeure et ne fait pas l’objet d’une
quelconque incapacité .

Quand désigner la personne de confiance ?
La désignation de la personne de confiance peut intervenir à  tout moment. Elle n’est pas limitée dans le temps et peut ê tre
révoquée quand on le souhaite. Lors d’une hospitalisation, vous pouvez désigner votre personne de confiance au moment
de votre admission. Vous pouvez également le faire avant ou au cours de votre hospitalisation. Vous pouvez changer de
personne de confiance à  tout moment.  

Comment désigner la personne de confiance ?
La désignation doit se faire par écrit. Vous pouvez changer d’avis à  tout moment et, soit annuler votre désignation, soit
remplacer la désignation d’une personne par une autre.
Dans tous les cas, il est pré fé rable de le faire par écrit et de prendre toutes les mesures qui vous semblent utiles pour vous
assurer de la prise en compte de ces changements (note dans le dossier médical, dialogue avec vos proches…)
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